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Народный бюджет на 2025 год 
ожидает предложений2 Зимнее ралли на винтажных 

мотоциклах3
28 января 2025 года в мэрии 
Нарва-Йыэсуу состоялось тор-
жественная подпись контрак-
та на реконструкцию Дома 
народов в Ольгина и первое 
организационное собрание. 
Строительные работы будет 
выполнять победитель госу-
дарственного тендера компа-
ния AS Paide MEK. Стоимость 
строительного контракта со-
ставляет 1 175 374 евро с НДС, 
а срок окончания работ – вес-
на 2026 года.
В ходе реконструкции Дом 
народов станет более энер-
гоэффективным, улучшится 
доступность, условия в поме-
щениях и внешний вид здания.
Мэр Нарва-Йыэсуу Максим 
Ильин: «Жители Ольгина дол-
гие годы ждали реализации 
этого проекта, особенно моло-
дежь Ольгина и Нарва-Йыэсуу, 
так как помимо реконструк-
ции планируется внедрить 
много новых услуг. Одна из 
них – например, тренажёрный 
зал. После реконструкции Дом 

культуры предложит новые 
возможности для разных по-
колений. Я лично связан с этим 
домом, потому что мой дедуш-
ка участвовал в его строитель-
стве. Теперь пришло время 
реализовать этот проект и 
сделать жизнь в Ольгине еще 
лучше.»
Член правления AS Paide MEK 
Янек Лоху: «Мы рады заклю-
чить новый контракт и сделать 
ещё одно здание более энер-
гоэффективным. Мы работаем 
на строительном рынке уже 
более 30 лет и выполняем 
строительные работы по всей 
Эстонии. В настоящее время 
в Ида-Вирумаа мы выполня-
ем большой проект по строи-
тельству химического завода 
в Аувере, поэтому условия 
здесь нам хорошо знакомы. 
Мы будем использовать как 
собственную рабочую силу, 
так и привлекать местных под-
рядчиков. Мы уверены, что вы-
полним контракт корректно и 
в срок, наша команда готова к 

этому.»
В ходе реконструкции будут 
проведены работы по улуч-
шению энергоэффективности, 
включая утепление наружных 
стен и фундамента, утепление 
потолка в зале, замену окон 
на трёхслойные стеклопаке-
ты, замену наружных дверей, 
покрытие крыши, замену труб 
отопления и теплового узла, 
установку новой системы го-

рячего водоснабжения, ре-
конструкцию вентиляционной 
системы, замену освещения 
на светодиодное, установку 
солнечных панелей на крыше 
зала. Также будет построена 
эвакуационная лестница, ко-
торая отсутствует на данный 
момент, и для улучшения до-
ступности — подъёмник. Для 
улучшения предоставляемых 
услуг будет изменена плани-

ровка помещений: на первом 
этаже будет создан кабинет 
для четырёх рабочих мест, за 
сценой построят вспомога-
тельные помещения и трена-
жёрный зал. Второй этаж будет 
переделан таким образом, что-
бы разместить молодёжный 
центр, библиотеку и кружки. 
В связи с работами по энерго-
эффективности и изменением 
условий помещений также 
будут проведены отделочные 
работы.
Проектирование реконструк-
ции Дома народов в Олги-
не осуществляет компания 

KOMPRO OÜ. Услуги по автор-
скому надзору будет оказы-
вать AS Infragate Eesti.
Проект финансируется на 70% 
из средств фондов Европей-
ской политики сплоченности 
в рамках меры «Доступные 
качественные общественные 
услуги» и на 30% из бюджета 
города Нарва-Йыессуу.

Ангелина Лиив
Специалист по проектам и тендерам

Начинаются долгожданные работы по реконструкции 
Дома народов в Ольгина!

В середине января группа 
представителей городского 
собрания и управы Нарва-
Йыэсуу посетила с ответным 
визитом наш город-побратим 
Иматру для активизации ранее 
подписанного соглашения о 
сотрудничестве. Делегация из 
Иматры гостила в Нарва-Йы-
эсуу в августе прошлого года, 
и об этом писала наша газета в 
августе.
Помимо рабочих встреч с 
представителями Южно-Ка-
рельского союза и городской 
управы Иматры, мы позна-
комились с повседневной 
жизнью школ Лаппеенранты 
и Иматры. Так как в нашем го-
роде ведется проектирование 
нового школьного здания, 
было важно изучить современ-
ные решения и почерпнуть по-
лезные идеи для их внедрения 
в нашем проекте.
Очень вдохновляющей была 
встреча с представителями 
GoSaimaa и Saimaa Geopark. 
Их опыт сотрудничества мо-
жет многому нас научить. На-
пример, как через местную 
природу, старинные традиции 
и гастрономию привлекать ту-
ристов. Ведь и в нашем городе 
с его обширной территорией 
и уникальными ландшафтами 
есть много интересного, что 
стоит показать и сохранить. 

Наши вкусные блюда, тради-
ции рыбной ловли – почему 
бы не развивать их активнее 
как туристические продукты?
Интересным оказался проект 
«Walkers-auto» в Иматре. Моло-
дежь, проводящая вечера на 
улицах, не приглашается в цен-
тры для лекций и нравоучений, 
а к ним приезжают специально 
оборудованные автофургоны. 
Цель проекта – защитить мо-
лодежь от уличных опасностей 
и помочь тем, кто уже стол-
кнулся с зависимостями. Спе-
циалисты и волонтеры созда-

ют для них безопасную среду, 
слушают и обсуждают важные 
для молодых людей темы.
По просьбе представителей 
Иматры и Лаппеенранты мы 
посетили современный центр 
по переработке отходов 
Kukkuroinmäki, куда свозят-
ся отходы со всего региона. 
Центр производит строитель-
ные пластиковые элементы 
и качественный почвенный 
субстрат Kekkilä. В прошлом 
году было продано около 1000 
тонн биогаза в качестве транс-
портного топлива. Такой центр 

помогает снизить загрязнение 
окружающей среды и разви-
вать циркулярную экономику. 
Сфера управления отходами в 
нашем городе имеет большой 
потенциал для развития.
Сравнивая экономические 
показатели двух городов, мы 
вновь пришли к выводу, что 
у нас много общего, и в усло-
виях текущей экономической 
ситуации не стоит ожидать 
быстрого роста. Оба города в 
прошлом были слишком зави-
симы от одного рынка. Однако 
немного удивило, что эконо-

мические показатели Иматры 
оказались еще хуже. Число 
иностранных туристов, посе-
тивших Южную Карелию, сни-
зилось более чем в шесть раз, 
составив в 2023 году всего 6% 
от общего числа гостей реги-
она. Местные промышленные 
предприятия загружены лишь 
на треть своей мощности из-за 
проблем с поставками сырья.
Эта учебная поездка подтвер-
дила важность дальнейшего 
сотрудничества – активного 
обмена знаниями и инфор-
мацией, а также участия в со-
вместных проектах. Нам дей-
ствительно есть чему друг у 
друга поучиться.
Приоритетными направления-

ми на данный момент являют-
ся работа с молодежью (обмен 
школьниками и организация 
досуга) и развитие туризма. 
Большой неожиданностью 
стала популярность парусного 
спорта среди жителей Иматры. 
Возможно, это станет новым 
направлением сотрудничества 
наших городов.

Кюлли Келль
Координатор по туризму 
и предпринимательству

Новые возможности сотрудничества двух горо-
дов-побратимов
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Завершение второго чтения и при-
нятие бюджета города Нарва-Йыэ-
суу на 2025 год.
10 января был установлен крайний 
срок подачи предложений по измене-
ниям в проект бюджета города Нарва-
Йыэсуу на 2025 год. Ни одного пред-
ложения не поступило. Городская 
управа внесла изменения в проект 
бюджета. Представлен проект бюдже-
та с внесёнными изменениями.
Доходы основной деятельности со-
ставляют 10 847 742 евро;
Расходы основной деятельности со-

ставляют 10 124 534 евро;
Результат основной деятельности по-
ложительный - 723 208 евро;
Инвестиционная деятельность в сум-
ме - 1 995 499 евро;
Общий объём бюджета города На-
рва-Йыэсуу на 2025 год составляет 
16 437 166 евро.

Утверждение рабочего плана реви-
зионной комиссии городской упра-
вы Нарва-Йыэсуу
на 2025 год.

29 января состоялось 38-е заседание 2-го со-
става городского собрания 
Нарва-Йыэсуу

Контрольное задание Срок выполнения

Последующий контроль по проверкам, проведённым 
в 2024 году

I квартал

Контроль целевого использования субсидий, 
выделенных из городского бюджета некоммерческим 
организациям в 2024 году

I квартал

Проверка деклараций интересов членов городского 
собрания Нарва-Йыэсуу и чиновников городской 
управы

II квартал

Ознакомление с годовым отчётом города Нарва-
Йыэсуу за 2024 год, оценка рисков и высказывание 
мнения

II квартал

Выполнение бюджета города Нарва-Йыэсуу за первое 
полугодие 2025 года

III квартал

Контроль использования финансовых средств, 
выделенных в 2024 году из местного бюджета 
квартирным товариществам и частным 
домохозяйствам

III квартал

Проверка договоров на проведение госпоставок, 
заключённых городской управой

III квартал

Текущая работа по запросу В течение года

10 февраля состоялось 39 заседание го-
родского собрания Нарва-Йыэсуу 2-го со-
зыва
Изменение решения Городского 
собрания Нарва-Йыэсуу № 64 от 
28.08.2023 «Утверждение самофи-
нансирования проекта „Развитие 
сети водных путей и туристическо-
го предпринимательства региона 
Ида-Вирумаа“».

Самофинансирование проекта было 
утверждено решением Городско-
го собрания Нарва-Йыэсуу № 64 от 
28.08.2023 в размере 1 000 000 евро. 
SA Narva-Jõesuu Sadam провел госу-
дарственный тендер на строительные 
работы по реконструкции мола На-
рва-Йыэсуу.
По результатам тендера стоимость 
строительных работ составит 4 703 
320 евро, к которым добавляется 15 % 
на непредвиденные расходы. Для ут-
верждения результатов тендера и за-
ключения договора необходимо уве-

личить сумму самофинансирования 
до 2 621 188 евро.
Самофинансирование будет покры-
ваться из бюджета города, а при необ-
ходимости – за счет кредита в период 
2025–2026 годов.
Решением, поддержанным 12 голо-
сами, было утверждено, что само-
финансирование проекта «Развитие 
сети водных путей и туристического 
предпринимательства региона Ида-
Вирумаа» со стороны Нарва-Йыэсуу 
на период 2024–2026 годов составит 
до 2 621 188 евро.

Также было принято решение раз-
решить Городской управе Нарва-
Йыэсуу при необходимости взять 
кредит до 2 500 000 евро для по-
крытия самофинансирования про-
екта, с максимальным сроком воз-
врата до 10 лет.

Городская управа Нарва-Йыэ-
суу 30 января 2019 года утвер-
дила порядок рассмотрения 
кассового бюджета города На-
рва-Йыэсуу. Кассовый бюджет 
включает инвестиционные 
проекты, деятельность или 
мероприятия, связанные с го-
родом Нарва-Йыэсуу, которые 
должны приносить обществен-
ную выгоду и быть доступными 
для общего пользования, при 
этом проект не должен влечь 
за собой необоснованные рас-
ходы на будущие годы. Размер 

кассового бюджета города На-
рва-Йыэсуу на 2025 год состав-
ляет 30 000 евр

График кассового бюдже-
та города Нарва-Йыэсуу на 
2025 год следующий:
17.03.-16.04. подача предло-
жений;;    
21.04.-04.05. публикация 
предложений;  
05.05.-09.05. рассмотрение 
предложений;     
19.-28.05. голосование;   
не позднее 03.06. публикация 

результатов на официальном 
сайте города.
Предложения могут подавать 
все желающие. Предложения в 
соответствии с приложением к 
постановлению подаются в го-
родскую управу в письменной 
форме по адресу J. Poska tn 26, 
город Нарва-Йыэсуу, 29023 
или по электронной почте на 
адрес info@narva-joesuu.ee.
В голосовании могут участво-
вать все граждане, достигшие 
16 лет, и зарегистрированные 
в Нарва-Йыэсуу в момент го-

лосования. Каждый участник 
голосования может проголо-
совать за три разные идеи.
Реализован будет один или не-
сколько предложений, полу-
чивших наибольшее количе-
ство голосов, общая стоимость 
которых не превышает выде-
ленную сумму в бюджете.

Моника Тинно
Городской секретарь

Народный бюджет Нарва-Йыэсуу на 2025 год ожидает предложений

29 января состоялось первое в 
этом году заседание городско-
го собрания,на котором прошло 
второе чтение бюджета и бюджет 
города Нарва-Йыэсуу на 2025 год 
был принят.
Объем бюджета на 2025 год состав-
ляет 16 млн. 437 тысяч евро,что на 
54% больше,чем в 2024 году.
Расходы в инвестиционную деятель-
ность образуют 6 млн. 312 тысяч 
евро или 38,4% от общего объема 
бюджета.
В 2025 году предусмотрено- 3 млн. 
410 тысяч евро на строительство но-
вого здания детского сада ,,Karikakar,,,

1 млн. 427 тысяч на реконструкцию 
народного дома в Ольгина,
425 тысяч евро на 2-ой этап строи-
тельства порта рыбаков.
В бюджет города на 2025 год заложе-
ны средства на проектирование но-
вого здания школы и нового музея в 
городе Нарва-йыэсуу.
Выделены деньги на 
• ремонт дорог,
• строительство парковок,
• ремонт променада на пляже,
• установку детских игровых площа-

док.
В 2025 году город продолжит под-
держивать квартирные товарище-

ства (предусмотрено 35 тысяч евро), 
продолжится участие города в про-
грамме удаленных районов (участие 
составляет 10 тысяч евро).
Кроме перечисленного, в бюджете 
города на 2025 год  предусмотрено 
самофинансирование (в размере 150 
тысяч евро ) на строительство вело-
сипедно- пешеходной дорожки Вай-
вара-Силламяэ.
Также предусмотрены 30 тысяч евро 
на народный бюджет.
 

Ольга Баранова
председатель бюджетной комиссии

Бюджет города на 2025 год

Городская управа На-
рва-Йыэсуу принимает 
ходатайства на компен-
сацию расходов по адап-
тации жилья для людей 
с ограниченными воз-
можностями здоровья. 
Компенсация покрывает 
до 65% стоимости работ, 
но не более 5 000 евро на 
одного заявителя.
Цель адаптации жилья
Цель адаптации жилого 
помещения – создать без-
опасные условия для че-
ловека с ограниченными 
возможностями здоровья, 
у которого из-за состояния 
здоровья возникают труд-
ности с передвижением и 
самостоятельным выпол-
нением бытовых действий, 
обеспечивая ему макси-
мально независимое или 
минимально зависимое от 
посторонней помощи про-
живание, а также удобный 
доступ в жилье и выход из 
него.

Какие работы могут 
быль компенсированы
• Улучшение условий пе-

редвижения, например 
удаление или сниже-
ние порогов, установка 
подъёмника для пере-
мещения по лестнице, 
расширение простран-
ства для хранения вспо-
могательных средств 
(например, ходунков), 
обустройство пандуса.

• Облегчение гигиениче-
ских процедур, напри-
мер, замена ванны на 
душевую кабину.

• Адаптация кухонных 
процессов, например, 
изменение высоты ра-
бочих поверхностей, 
установка в доме или 
квартире автоматизиро-
ванных систем управле-
ния отоплением, венти-
ляцией, освещением и 
замками.

Кто может получить ком-
пенсацию
Компенсация предостав-
ляется человеку с ограни-
ченными возможностями 
здоровья, который:
• является жителем горо-

да Нарва-Йыэсуу по дан-

ным Регистра населения 
Эстонии;

• имеет установленную 
Департаментом соци-
ального страхования 
недостаток здоровья в 
соответствии с частью 
1 статья 2 Закона о со-
циальных пособиях для 
лиц, с ограниченными 
возможностями здоро-
вья.

• 
Как подать ходатайство
Ходатайство
необходимо подать до на-
чала работ в социальный 
отдел городской управы.
 
К ходатайству прилага-
ются:
• ценовые предложения 

на работы по адаптации 
(не менее 3 предложе-
ний);

• согласие собственни-
ка жилого помещения 
(если заявитель не явля-
ется собственником);

• согласие совладельца, 
если у жилья несколько 
владельцев;

• подтверждение права 

пользования жильем 
(минимум на 5 лет после 
адаптации);

• согласие квартирно-
го товарищества, если 
работы проводятся за 
пределами жилого по-
мещения;

• документы, подтверж-
дающие материаль-
ное положение за-
явителя и его семьи. 
Адаптируемое жилье 
должно быть местом жи-
тельства заявителя и его 
фактическим местом жи-
тельства.  

Срок подачи ходатайств 
в 2025 году до 10 сентя-
бря.

Дополнительная инфор-
мация: Вероника Сте-
панова, тел. 5853 84246 
veronika.stepanova@narva-
joesuu.ee

Возмещение расходов на адаптацию 
жилья

Меня зовут Полина Меркулова, и я 
– специалист по социальной работе. 
Моя главная цель – помогать людям, 
оказывать им поддержку и создавать 
комфортные условия для решения 
их жизненных трудностей. В соци-
альной сфере я работаю уже около 
30 лет, стараюсь каждому уделить 
необходимую помощь и внимание. 
По своей натуре я любознательна, 
поэтому постоянно развиваюсь и об-
учаюсь. Например, в прошлом году 

я успешно сдала экзамен и полу-
чила квалификацию преподавателя 
для взрослых 5 уровня. В этом году 
продолжаю обучение в Пярнусском 
колледже Тартуского университета 
по специальности «Организация со-
циальной работы и реабилитации». 
В своей работе я ценю командное 
взаимодействие, искренность и 
профессиональный рост. Рада стать 
частью вашей города и надеюсь на 
плодотворное сотрудничество!

Новый социальный работник
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Январь порадовал нас снеж-
ной зимой и множеством ме-
роприятий для наших учени-
ков.
 Сразу после каникул ученики 
начальных классов отправи-
лись в Нарвский театр «Vaba 
lava» на детский спектакль теа-
тра TEMUFI “Черно-белый пёс”, 
созданный по мотивам одно-
имённой чешской анимации. 
Шоу было  яркое  и веселое, 
вызвав у детей бурные эмоции 
и подарив им важный урок о 
дружбе и взаимопонимании.
Пятиклассники посетили наш 
городской музей Narva-Jõesuu, 
где узнали об истории города, 
этапах его становления и из-
вестных личностях, живших 
здесь. Ученикам  рассказали 
о развитии рыболовства в на-
шем городе. В конце занятия 
они проверили свои знания, 
отвечая на вопросы на боль-
шом экране. Благодарим Tiiu 
Toom за познавательную и 
интересную эксурсию. Уже ни 
первый год наша школа уча-

ствует в проекте „KAITSE END 
JA AITA TEIST“ 7 января учащи-
еся 7-го класса встретились с 
представителями пожарной 
части . На встрече обсуждались 
правила поведения на воде, 
оказание первой помощи уто-
пающему, меры предотвра-
щения пожаров и способы их 
тушения в домашних услови-
ях. Беседа была насыщенной и 
полезной для всех участников. 
Ученики 3-го класса посетили 

городскую библиотеку горо-
да, где для них подготовили 
викторину по детским детек-
тивам. Дети познакомились с 
популярными авторами этого 
жанра, а также посмотрели ми-
ни-спектакль «У каждого свой 
секрет». Визит оказался увле-
кательным и познавательным.
Ученики посетили концерт в 
музыкальной школе. В про-
грамме были инструменталь-
ные и вокальные выступле-

ния молодых музыкантов 
их одноклассников. Ребята 
получили массу положитель-
ных эмоций и наслаждались 
атмосферой творчества.  
Благодаря снежной зиме на 
школьном дворе прошёл 
конкурс снежных скульптур. 
Ученики 1–5 классов с фанта-
зией и энтузиазмом создава-
ли забавные фигуры из снега. 
Также в школе прошел кон-
курс рисунков «Зима при-
шла» в котором приняли 
участие все ученики школы. 
Дети изображали зимнюю 
красоту, используя различ-
ные техники. Лучшие работы 
украсили вестибюль школы, 
а некоторые были размеще-
ны на школьной странице 
и на странице в Facebook.  
29 января школа Narva-Jõesuu 
приняла участие в зимнем 
спортивном дне вместе со 
школой Sinimäe. Дети выпол-
няли увлекательные задания 
на разных станциях, а в завер-
шение мероприятия их ждал 

тёплый обед и сладкие угоще-
ния.
Ученики 3 класса побывали 
в Нарвской Пяхклимяэской 
школе, где приняли участие в 
мероприятии, посвящённом 
книге  Эно Рауд «Сипсик». Дети 
с увлечением соревновались в 
викторине Kahoot, узнали мно-
го нового и весело провели 

время. В конце были вручены 
дипломы и призы, оставившие 
у участников радостные впе-
чатления.
Все эти события сделали ян-
варь для наших учеников на-
сыщенным, познавательным и 
вдохновляющим!

Татьяна Баробанова

Конец января и начало февра-
ля в основной школе Синимяэ 
прошли с множеством увлека-
тельных и познавательных со-
бытий, которые подарили уче-
никам и учителям спортивные, 
культурные и музыкальные  
впечатления.
29 января состоялся тради-
ционный зимний спортив-
ный день, в рамках которого 
основная школа Синимяэ 
приняла гостей из школы На-
рва-Йыэсуу. В течение дня как 
младшие, так и старшие учени-
ки участвовали в заданиях на 
станциях, где проверяли свою 
ловкость, выносливость и уме-
ние работать в команде. Это 
был веселый и увлекательный 
день.
30 января в школе отмечался 
день эстонской литературы. В 
этот день ученики могли при-
йти в школу в костюмах своих 
любимых персонажей сказок. 
День был наполнен чтением и 
творческими занятиями. Уче-
ники 9-го класса посетили на-

чальные классы и прочитали 
детям отрывки из произведе-
ний эстонской литературы. 
Завершили день учителя, ко-
торые в рамках совместного 
собрания организовали поэти-
ческий круг, давая себе и кол-
легам возможность насладить-
ся красотой эстонского языка 
и литературы.
31 января основная школа Си-
нимяэ получила уникальный 
музыкальный опыт - школу 
посетил струнный оркестр 
Vanalinna Hariduskolleegium. 
На концерте звучали произве-
дения эстонского композито-
ра Рудольфа Тобиаса, что дало 
ученикам новые знания и му-
зыкальные впечатления. Осо-
бенно увлекательным момен-
том стало то, что дети смогли 
попробовать себя в роли ди-
рижёра, открывая для себя ис-
кусство управления музыкой.
Каждый триместр основная 
школа Синимяэ организует 
день электронного обучения. 
В этот раз он прошел 4 фев-

раля. В этот день ученики са-
мостоятельно учились дома, 
развивая чувство ответствен-
ности и навыки планирования 
времени. В это время учителя 
использовали этот день для са-
моразвития и укрепления со-
трудничества. На этот раз наш 
учебный визит состоялся в 
школ Сауэ, где мы познакоми-
лись с местной организацией 
обучения, обменялись опытом 
и почерпнули новые идеи.
Эти насыщенные зимние дни 
принесли нашей школьной 
семье радость, новые впечат-
ления и ценные знания, делая 
школьную жизнь незабывае-
мой.

Ангелина Пялло
Руководитель по внеклассной дея-
тельности
Основная школа Синимяэ

Калейдоскоп  событий Narva-Jõesuu школы

Насыщенные зимние дни 
в основной школе Синимяэ

В этом году в зимнем ралли 
в Нарва-Йыэсуу 15 февраля 
приняло участие более 40 
различных мотоциклов про-
шлого столетия.
По традиции большая колон-
на мотоциклов проехала по 
курортному городу, а затем 
по лесным дорогам к деревне 
Лаагна, где соревновались в 
подъеме на заснеженную гору. 
Организаторы мероприятия, 
местный мотоклуб Classic 
Riders также активно занима-
ются еще и изучением истории 
эстонского мотодвижения.
“У моего друга, коллекцио-
нера, есть значок 1931 года – 
Первый эстонский мотоклуб 
Нарва-Йыэсуу. Мы пока наш-
ли всего четыре фотографии 
с текстом. Это фундамент на-
шего движения. Вот откуда 
корни!” – рассказал “Актуаль-
ной камере” президент клуба 
Classic Riders Павел Петраш
На зимнее ралли в Нарва-Йыэ-
суу съезжаются коллекционе-
ры старинных мотоциклов из 
различных уголков Эстонии. В 
этом году впервые ралли стало 
международным. Один участ-
ник из Чехии проехал 2000 ки-
лометров на своем мотоцикле 
CZ выпуска 1962 года. Дорога 

заняла 5 дней.
“Первый снег перед Нарвой. 
В Европе везде зеленая трава, 
солнышко. Да, -12 градусов 
было утром в Латвии, когда я 
въезжал. Но у меня хорошая 
экипировка, я подготовился. 
Есть подогрев куртки, боти-
нок, перчаток, каски, – сказал 
мотоциклист из Чехии Зденек 
Вольштэт – И мотоцикл не под-
водил. Я должен похвалить его. 
Только одну гайку подтягивал 
на глушаке за 2000 киломе-
тров. И это все”.
Зденек в воскресенье отпра-

вился домой. Каждый день он 
проезжает по 400 километров 
и ночует у друзей мотоци-
клистов по пути следования. 
Его мотоцикл оборудован от-
кидными лыжами для лучшей 
устойчивости на снегу. В 60-70 
годы прошлого столетия таки-
ми лыжами комплектовались 
чешские мотоциклы “Ява”, про-
изводимые по заказу погран-
службы Норвегии, Швеции и 
Финляндии.

ERR
фото: Classic Riders

В Нарва-Йыэсуу прошло традици-
онное зимнее ралли на винтажных 
мотоциклах
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Мероприятия марта
02.03. 14:00 Масленица. Светлый  парк Нарва- Й ыэсуу. Народные забавы, 
игры, блины, песни и танцы. 

02.03. 16:00 Масленица. Народные забавы, игры, блины, песни и танцы, ка-
тание на лошадях. Поселок Ольгина.

08.03. 14:00 Открытие выставки “Солнечный город”. Организатор MTÜ Autori 
foto. Белый  зал, Кеск 3.

08.03. 17:00 Философский  клуб «Сократ и МЫ», Философия XXI века. Лектор 
– профессор философии Елена Сергей чик. Белый  зал, Кеск 3. 

23.03  13:30 Музыкально поэтический вечер “ Поэзия – музыка слов”. Куль-
турное общество «Алликас» совместно с литературным объединением име-
ни Ганна. Белый зал, ул. Кеск 3.

Поздравляем 
с рождением!

МИРОН КРИЦУК

Нас покинули...

Глубокие соболезнования близким

МАРИЯ ЛАБКОВА
ЕЛЕНА МАТВЕЕВСКАЯ

ИГОРЬ АЛЕШИН
ВИКТОР БАРАНОВ

Поздравляем 
с днем рождения!

Meie Leht

ВАСИЛИЙ ГЛАВАТСКИЙ

ВАЛЕРИЯ ВАРАВКО

МАРИЯ КАНГАС

ЕКАТЕРИНА ДОЛЬНИКОВА

ЛЮДМИЛА ЛЮТОВА

ВАЛЕНТИНА АРХИПОВА

ГАЛИНА ВИТКОВСКАЯ

ВАЛЕНТИНА ШУСТОВА

ЛУДМИЛЛА МУТТИКА

ВЕРА ГОРЧАКОВА

ЛЕОНАРД ФЁДОРОВ

НИКОЛАЙ АКЗИН

МАРИЯ ПРУСАКОВА

АННА ВЫЛУ

НЕЛЛИ ИЛЛАРИОНОВА

ЛАРИСА КРАШЕНКОВА

ЛЕОНИД КУЗНЕЦОВ

ГАЛИНА ГАВРИЛИНА

ТАТЬЯНА ПАГАЕВА

ЛЮДМИЛА ИЛЛАРИОНОВА

НАДЕЖДА ШКЕЛЕВА

АЛЕКСАНДР МАШЬЯНОВ

ОЛЬГА РОСТОВЦЕВА

МАРЕ ЯКОНЕН

ЕВГЕНИЯ КРУГЛОВА

ЛАРИСА МАНУИЛОВА

ВАЛЕНТИНА КЛОКОВА

Приносим извинения за 

опечатку в поздравлениях 

с днем рождения в 

январском номере 

ПАВЕЛ ТРЕУМОВ

Мастер-классы по эстонской бан-
ной культуре в Нарва-Йыэсуу 
пройдут 3–4 мая 2025 года в уже 
знакомом для горожан месте – 
Suur-Lootsi 2.
В среду, 5 февраля, состоялось со-
брание посвящённая организации 
этого года Дней банной культуры 

в Нарва-Йыэсуу. Организатор ме-
роприятия Марко Торм вспомнил 
прошлогодние дни сауны и похва-
лил местных любителей пара. . Ор-
ганизаторы планируют расширить 
программу мероприятия, при-
гласив в неё разнообразные не-
большие сауны и установив у реки 

огромный палаточный комплекс, 
вмещающий до 100 человек, ко-
торые смогут насладиться насто-
ящим сауным ритуалом. Конечно, 
будет работать и кафе.
Надеемся, что ознакомительное 
мероприятие о банной культуре 
и здоровом образе жизни, станет 
традиционным и займет прочное 
место в культурном календаре на-

шего города.
Организацию Дней сауны поддер-
живают Фонд интеграции, город 
Нарва-Йыэсуу и представители 
частного сектора.

Кюлли Келль
Координатор по туризму и предприни-

мательству

На крупнейшей туристической вы-
ставке Северных стран в Хельсинки 
собрались специалисты из почти 70 
стран. 
На этот раз нашу городскую делега-
цию на выставке представляла Кюл-
ли Келль, координатор по туризму и 
предпринимательству Нарва-Йыэсуу. 
Она рассказала о туристических ус-
лугах нашего города в течение всех 
четырёх дней мероприятия.
Что интересует финнов?
Кюлли Келль: «Они интересуются но-
выми туристическими направления-
ми, красивой природой и людьми, ко-
торые ценят свои традиции и готовы 
поделиться ими с другими. Конечно, 
интересно посещать SPA-процедуры, 
но всё больше людей хочет активно 
двигаться и участвовать в различных 
мероприятиях, которые проводятся в 
регионе. Большой интерес вызывают 
комплексные предложения, включаю-
щие проживание, экскурсии и участие 
в каком-то интересном событии. Для 

этого очень важно, чтобы организа-
торы мероприятий и владельцы го-
стиниц активно сотрудничали друг с 
другом.
На выставке я встретилась с предста-
вителями четырех крупных финских 
банных клубов. Им особенно интерес-
ны старые, пропитанные ностальгией 
бани Эстонии. Приятно, что два клуба 
уже включили в свои туристические 
маршруты сауны Нарва-Йыэсуу и Оль-
гина.
В Финляндии существует множество 
клубов и ассоциаций, которые орга-
низуют для своих членов экскурсии, в 
том числе и в Эстонию. Это одна из це-
левых аудиторий, которым мы можем 
предложить разнообразные активные 
мероприятия в нашем городе.

Поле деятельности для развития ту-
ризма в Нарва-Йыэсуу обширное. Все 
идеи по созданию новых мероприятий 
и услуг приветствуются!

Дни эстонской банной культуры возвращаются

31 мая 2025 года состоится 
традиционное мероприя-
тие «Вкусы Нарвы». 

«Вкусы Нарвы» стали люби-
мым событием, на котором 
лучшие заведения питания 
Восточной Эстонии предла-
гают гостям богатые вкусовые 
впечатления нашего региона.
Это ожидаемое мероприятие 
среди гостей Восточной Эсто-
нии даёт отличную возмож-
ность предприятиям питания 
продемонстрировать свои 
лучшие предложения и при-
влечь новых клиентов. Диа-
на Бьоркланд из городской 

управы Нарвы: «В этом году 
наша цель — пригласить 30 
участников и провести ме-
роприятие для как минимум 
1000 посетителей»
По словам городской управы 
Нарвы рассматривается воз-
можность предоставления 
предприятиям бесплатного 
участия в мероприятии, если 
регистрация будет заверше-
на до установленного срока.
Дополнительная информация 
по адресу: diana.bjorkland@
narva.ee или по телефону 
3599275.

Представительство Нарва-Йыэсуу на 
туристической ярмарке в Хельсинки

Поставщики еды, 
присоединяйтесь 

к участию!

Уважаемые предпринима-
тели, с 03.03. по 16.03.2025 
открыта тур подачи заявок 
развития бизнеса!

Поддерживаются:
• Инвестиции и связанные с 
ними действия, направлен-
ные на развитие, улучшение 
и разнообразие продуктов и 
услуг в городе.

• Совместная деятельность
• Создание связей (совмест-
ное предложение продуктов 
и услуг, маркетинговая дея-
тельность).

Поддержка может быть за-
прашиваема микропредпри-
ятиями и малыми компания-
ми.
Смотрите: Мера LEADER 
1.  Elujõuline ettevõtlus ja 

ettevõtlikkus  (распределяется 
327 700,34€)

Информационные дни со-
стоятся:
• В Йыхви 19 февраля 2025 года 
в 14:00 по адресу Rakvere 27, 
Йыхви (Дом союза хуторян). 
Зарегистрируйтесь здесь.

• Виртуально 26 февраля 2025 
года в 11:00 (все зарегистри-
рованные получат ссылку на 
инфодень). Зарегистрируй-
тесь здесь.

Заявки на проектное финан-
сирование основываются на 
стратегии MTÜ Kirderanniku 
Koostöökogu и постановле-
нии министра сельского хо-
зяйства «Поддержка местных 
групп и грант LEADER».


